
Introducción

LEISHMANIASIS TEGUMENTARIA AMERICANA

Dr. Antonio José Rondón Lugo*
Editor Invitado

La Leishmaniasis Tegumentaria Americana existe en nuestro continente posiblemente desde la época precolombina tal como se evidencia en algunas figuras de los indios Guacos del Perú.

Le corresponde a Vianna en Brasil haber relacionado y diagnosticado casos de leishmaniasis. En Venezuela fueron los Dres. Juan (turbe y Eudoro González quienes diagnosticaron el primer caso de leishmaniasis en el Edo. Trujillo

Corresponde la idea al Dr. F Pifano el haber planteado la posibilidad de que se trate de diferentes especies las causantes de la leishmaniasis,¹ también corresponde al Dr. F Pifano el haber estudiado en áreas del Edo. Yaracuy la epidemiología de dicha enfermedad y donde relaciona los hospederos.

También desde el punto de vista epidemiológico los Dres. Aguilar Fernández, Deane, demuestran la infección en animales domésticos

El Dr. Jacinto Convit y el Dr. Pedro Lapenta descubren en 1948 el primer caso de Leishmaniasis Difusa.²

El Dr. Bonfante Garrido, describe la leishmania mexicana venezuelensis en 1982.³

Han sido muchos distinguidos médicos quienes han publicado y estudiado la leishmaniasis en Venezuela, de los dermatólogos han sido los Dres. Rafael Medina, Edgar Belfos, Homez Chacín, María Antonieta Mejías de Alejo, Segundo Barroeta, Francisco Batistini, Jacinto Convit, Francisco Kerdel Vegas, Héctor Rincones, Hernández Ospino, Leonardo García, pero debe mencionarse a otros profesionales como el Dr. José Witremundo Torrealba, José Vicente Scorza, Hilda Pérez, J. A. O'daly, Bonfante Garrido, R. Orihuela y los relevantes estudios del Dr. F Pifano.

Hay problemas de identificación de las leishmanias y su taxonomía, cada día se modifica. surgen también dificultades en el tratamiento y en la resistencia en algunos casos.

Los trabajos del Dr. Jacinto Convit y colaboradores donde usan una mezcla de BCG y Promastigotes

son de una gran relevancia, así como también las investigaciones del Dr. O'daly y el Dr. Convit para lograr una vacuna preventiva de la enfermedad.

En el presente volumen he invitado a un grupo de expertos quienes se han distinguido por su labor científica en este tópico. Sabemos que esto no es un tratado completo sobre leishmaniasis, pero queremos ofrecer a Uds. la concepción y la experiencia que se desarrolla en el Instituto de Biomedicina dirigido por el Dr. Jacinto Convit.

BIBLIOGRAFIA

- 1.- Pifano Félix. Algunos aspectos de la patología comparada. Bibliografía de la leishmaniasis tegumentaria en el trópico americano. Gaceta Médica de Caracas. 1980; LX VIII: 1-3.
- 2.- Convit J, La Penta P. Sobre un caso de leishmaniasis tegumentaria de forma diseminada. Revista Policlínica Caracas. 1984. 17(100). 153-8.
- 3.- Bonfante-Garrido R. Leishmania mexicana venezuelensis. III Congreso Venezolano de Dermatología. Edo. Lara. 1982.

* Jefe de la Cátedra de Dermatología. Escuela J.M. Vargas, U.C.V Jefe Sección Clínica, Instituto de Biomedicina.